



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

manifestations

Question écrite n° 130955

Texte de la question

Mme Jacqueline Fraysse attire l'attention de M. le ministre de l'intérieur, de l'outre-mer, des collectivités territoriales et de l'immigration sur la récurrence des violences policières à l'encontre de manifestants à Nice. Le 26 février 2012, une manifestation festive, organisée en marge du carnaval de Nice, a été violemment réprimée. Les différents témoignages recueillis depuis, comme les vidéos publiées sur internet, semblent contredire la version fournie par la préfecture et par la mairie de Nice, évoquant des débordements imputables aux seuls participants de ce carnaval non autorisé, mais qui n'a pas été interdit pour autant. Ces témoignages montrent au contraire une manifestation certes festive, débridée et chahuteuse, mais sans provocation ni violence, jusqu'à l'intervention des forces de l'ordre pour interpellier l'auteur du barbouillage d'une caméra de vidéosurveillance. Si un tel acte tombe effectivement sous le coup de la loi, elle s'interroge sur les motivations qui ont commandé de procéder à une interpellation sans réel intérêt en pleine manifestation. Sur une vidéo diffusée sur internet, on peut ainsi voir des policiers user de façon disproportionnée de la force et de gaz lacrymogènes contre des manifestants désarmés s'opposant passivement à cette interpellation. Ces incidents s'inscrivent dans une série déjà longue qui conduit à s'interroger sur l'utilisation des forces de police à Nice. En janvier 2010, c'est une manifestation intersyndicale de la fonction publique qui avait provoqué l'intervention brutale des forces de l'ordre, lors de laquelle plusieurs personnes, dont des conseillers municipaux communistes, avaient été molestées. En juillet de la même année, une manifestation de pompiers avait à son tour subi les violences policières. Elle lui demande donc de faire toute la lumière sur ces derniers incidents et sur les soupçons d'un usage qui semble systématique et disproportionné de la violence de la part des forces de l'ordre à l'encontre de manifestants aux intentions politiques ou festives.

Données clés

Auteur : [Mme Jacqueline Fraysse](#)

Circonscription : Hauts-de-Seine (4^e circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 130955

Rubrique : Ordre public

Ministère interrogé : Intérieur, outre-mer, collectivités territoriales et immigration

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 20 mars 2012, page 2384

Question retirée le : 19 juin 2012 (Fin de mandat)